



かけはし

令和 2年 10月 21日 発行
 学校 だより 第 7 号
 薩摩川内市立里小学校
 薩摩川内市里町里 1 6 0 1
 TEL/FAX 09969-3-2008/2206
 ホームページ <http://www.edu.satsumasendai.jp/sato-e/>
 発行責任者 校長 榎元 寛之

〈校訓〉

強い体にやさしい心
 めあてをもって最後までがんばる
 〈めざす子供の姿〉
 かしこく やさしく すこやかに

子育て四訓

校長 榎元 寛之

今年は新型コロナウイルスの影響で、地域との合同開催とはなりませんでした。9月27日、地域・保護者の方々に見守られながら、里幼小中合同運動会を実施いたしました。子供たちはこれまでの練習の成果を発揮しようと、いつもの何倍もひたむきに取り組んでいました。

今年の運動会は、最後の紅白リレーまで、手に汗握る接戦でした。子供たちも得点発表までどちらが勝つかハラハラドキドキだったと思います。中学生の実行委員長や両応援団長を中心に、幼小中の子供たちは約3週間の練習から当日まで真剣に取り組んでくれました。閉会式成績発表時の両団長の表情が印象的で、この運動会のために真剣に取り組んでいたのだと再確認することでした。小学生も中学生の優しさや思いやりに感謝し、リーダーシップに憧れをもったものと思います。

話は変わりますが、左に示しておりますのが、「子育て四訓」と言われるものです。幼児期から少年期にある小学校では、「肌を離し、手を離すな」とあるように、スキンシップがとても大切な時期となります。その上で子供の自主・自立を支援し、少しずつ手を離しながらもしっかりと見守っていく時期へと進んでいく必要があります。御家庭において、朝などに甘えてくる一年生等の子供は、まだ肌を離す時期を抜けきっていないことが考えられますので、今の時期にしっかりと抱きしめて安心させてあげてください。そして、子供の状況を見て、何かができきた時などはしっかりと褒めてあげることが必要です。

- 【子育て四訓】
- 一、乳児はしっかり 肌を離すな
 - 一、幼児は肌を離せ 手を離すな
 - 一、少年は手を離せ 目を離すな
 - 一、青年は目を離せ 心を離すな

思春期に入りかけている小学校高学年から中学生の頃までは、「手を離し、目を離すな」とあるように、手を貸すことはできるだけ控え、子供が自分で考え、判断し、実行できることを大切にしていける時期となります。しかし、これは全てを任せきりにすることではありません。小学校高学年でも、目を離さず、しっかりと見守ることが必要です。発達段階に応じた配慮や言葉かけを大切にしながら、これからも子育てをともに頑張っていきましょう。

いよいよ秋も深まってきます。秋は子供たちが力を付ける季節です。御家庭でも、生活リズム指導週間（毎月実施）等を利用し、家庭学習の取組等、発達段階に応じた見守りをお願いします。

※ 「家庭学習時間」の確保（10分×学年+30分）

頑張ったね！幼小中合同運動会

9月27日（日）は、里幼・小・中合同運動会を行いました。今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、地域の参加は見送られ、午前中のみ開催となりました。運動会の規模は縮小されましたが、子供たちは、幼・小・中共に本番に向け、精一杯の練習、準備をしてきました。運動会の練習期間は雨の日も多く天候が心配されましたが、当日は、天気にも恵まれました。開会式では、応援団によります力強いエール交換が行われ、全体の雰囲気も盛り上がってきました。競技では、最後まで一杯走り抜く姿や、思わず笑ってしまうような珍プレーもあり、多くの御声援をいただきました。様々な制限のある中、半日ではありましたが、素晴らしい合同運動会となりました。準備から後片付けまで御協力いただいた保護者の皆様方や、地域の方々に深く感謝申し上げます。



秋の実り 米の収穫

10月5日（月）は、3・4年生が育ててきた米の収穫をしました。講師の小川豊博さんに昔ながらの稲刈りを教わり、慣れない手つきながらも、徐々にコツをつかみながら収穫することができました。後半は、コンバインに乗せてもらったの収穫で、子供たちはとてもうれしそうでした。お米を食べるのが今から待ち遠しそうです。



受賞おめでとう！

- 〈理科作品コンクール 市審査会〉
 「特選」6年 野間口 美桜さん
 「入選」5年 野間口 俊介さん 3年 西 隼輝さん
 3年 野間口 真菜さん
 〈第4回黎明の地ふるさと短歌大会〉
 「選者賞」2年 清藤 圭さん
 「教育長賞」1年 池田 妃寿さん

11月の主な行事

- 11月2日（月）～6日（金）授業参観週間
 - 10月26日（月）～11月6日（金）校内読書旬間
 - 11月4日（水）～10日（火）いい歯ニッコリ里っ子週間
 - 11月6日（金）避難訓練（津波 幼・小）
 - 11月6日（金）第2回学校保健委員会
 - 11月11日（水）クラブ活動
 - 11月14日（土）土曜授業、PTA空きビン回収
 - 11月16日（月）4時間授業
 - 11月18日（水）かのこゆり号
 - 11月22日（日）日曜参観、遠目木山登山（検討中）
 - 11月23日（月）勤労感謝の日
 - 11月27日（金）振替休日（日曜参観による）
- ※ 現在の予定ですので、変更の場合もあります。

授業参観週間（県民週間）のお知らせ

11月2日（月）～6日（金）は、県民週間に合わせて、授業参観週間としております。お時間のある方は、授業参観にお越し下さいませよう、よろしくお願い致します。今年度は、新型コロナウイルス感染症対策として、児童の保護者以外は、島内在住の方のみといたしました。また、参観される場合は、来場前の検温、マスク着用、手指消毒の御協力をよろしくお願い致します。